
Воинское братство 
  В. И. Кусков, директор ЯПК №21, служил в рядах со-
ветской армии с 1976 по 1978год. Отдельный стрелко-
вый батальон располагался в г. Москве и занимался 
сопровождением воинских грузов – ракет, самолетов, 
танков, БМП, а также различных боеприпасов.  

   Служба гвардии рядового, затем сержанта Влади-
мира Кускова  была похожа на приключенческий сери-
ал длиною в два года. 

 Вот вы спросили, знаю ли я Москву? 

  Совсем не знаю, потому что служба проходила “в движении”. Шесть раз 
я был на Дальнем Востоке. Порт Ванина, Советская Гавань –для меня  это 
не слова из песен, а реальные города и люди. Купался в Байкале, который 
был такой чистый, что было видно дно при 5-метровой глубине. Несмотря 
на то, что военным составам всегда был зеленый свет, тем не менее через 
страну ехали месяц. А что-такое, целый месяц в теплушке? Вряд ли сей-
час наши студенты знают, что такое «теплушка». Это холодный вагон в 
грузовом поезде, где стояла печка, которую топили углем. Весь  вагон 
она, конечно, не могла обогреть, особенно при -400. В армии я многому 
научился, даже готовить. У нас не было поваров, поэтому  готовили по 
очереди. Наш небольшой отряд был интернациональным. Парень из Узбе-
кистана научил готовить настоящий плов. У нас в семье я «работаю пова-

ром» по праздникам. Вспоминая свою воин-
скую службу, я мысленно благодарю всех 
командиров, которые помогали мне. У нас 
не было дедовщины. Сразу после принятия  
присяги мы в составе караула (2 рядовых, 1-
ефрейтор, 1-сержант) уже ехали по нашей 
необъятной стране.   

   Прошло 40 лет, а я до сих пор помню но-
мер своего карабина. Наша служба счита-
лась одной из самых опасных. Каждый год в 
батальоне погибало 1-2 человека, так как 
железная дорога не прощала расхлябанно-
сти. «Будь на чеку, солдат!»- говорили нам, 
и это было серьезно. 

   Если бы не моя служба в армии, я не стал 

бы тем, кем стал. Умения отвечать за других  

дала мне армия. Хочется сказать будущим 

защитникам нашей страны, присоединяйтесь 

к нашему армейскому братству, это повод 

гордиться собой всю оставшуюся жизнь…                 

Microsoft Лицейский мудрец 
Вестник комитета по делам молодежи ПК-21, февраль 2018 

ЛАГЕРЬ АКТИВА  

   Лагерь актива – это не-
сколько интересных дней 
учебы и отдыха, которые 
организует  Департамент 
молодежи и система НПО 
для своих студентов. Наш 
колледж традиционно при-
нимает участие в этом 
важном мероприятии.  

   В лагере актива я была впер-

вые. Сосновый Бор, место отды-

ха, не далеко от г. Гаврилов – 

Яма, встретил нас замечатель-

ной природой и чистейшим сне-

гом. С утра мы делали зарядку, 

завтракали, а потом учеба на це-

лый день! Впрочем, время лете-

ло незаметно, потому что лекции 

были интересными. Особенно 

мне понравилось психология, 

умение включаться в обществен-

ную жизнь, что очень важно для 

молодых людей. Одно из заня-

тий было посвящено компьютер-

ной грамотности, т. к. без зна-

ния этой дисциплины не воз-

можна ни одна профессия. После 

обеда…, кстати, кормили нас 

вкусно, это я как будущий повар, 

говорю… мы готовились к ве-

чернему мероприятию – Вечеру 

дружбы. Визитную карточку 

каждого отряда все смотрели с 

большим интересом, потому что 

именно так ребята лучше узнава-

ли друг друга. В конце лагеря 

был выбран лидер, это Ярослав 

Демьяненко (г. Ростов ), кото-

рый является теперь председате-

лем Актива лагерей до сентября 

2018. Приятные впечатления 

остались у меня от пребывания в 

лагере. Я приобрела новых дру-

зей, научилась правильно об-

щаться и поняла, что сплочен-

ность коллектива, это не пу-

стой звук.  

В. Старостина, 106-107 ПОВ 



НПО: ТВОРЧЕСТВО. ПРОФЕССИЯ. ЛИЧНОСТЬ 

    26 января 2018г группа студентов нашего колледжа 
участвовали в 1 Региональной студенческой научно-
практической конференции им. К.С. Колесникова 
«Творчество. Профессия. Личность», которая проходила 
на базе Ярославского автомеханического колледжа. Работа 
студентов проходила по следующим секциям: гуманитар-
ные дисциплины; естественно-математические; инфо-
технологии; технические и экономические дисциплины. 

   Ю. Каузбаев: Тема над которой работали студенты -
повара под руководством Е.В. Ерофеевой,  Э. Хохлов (102-
103 ПОВ), А. Чиркова (102-103 ПОВ), Е. Гайдай(106-107 
ПОВ), В. Старостина (106-107 ПОВ) и я,  называлась 
«Личность и профессиональные качества  повара-
кондитера» .В работе нашей секции участвовало 29-30 сту-
дентов. Всего было представлено 9 докладов. Темы были 
самыми разными. Мне понравилась работа студента меди-
цинского училища на тему «эмоциональ-ного выгорания». 
Несмотря на то, что он говорил о студентах, это может кос-
нуться любого работающего человека, а ведь мы будущие 
повара и осталось совсем немного до нашей самостоятель-
ной работы. 

Наш доклад читала В. Старостина. Наверное, это была 
нашей общей ошибкой просить выступать первокурсницу. 
Она волновалась, и защита работы была не совсем удачной. 
Впрочем, наша работа была не хуже работ ребят из других 
учебных заведений. Участие в таких конференциях необхо-
димо начиная с первых курсов. Это помогает студентам бо-
роться со всякого рода фобиями, а также глубже понять те-
му, узнать много нового. 
  П. Полянский ( гр. 12 МОЦИ): Я выступал с докладом 
«Актуальность использование социальных порталов 
населением Ярославской области».  

   На конференции участникам присуждалось только одно 
первое место. Я прослушал  все 12 выступлений. Особенно 
мне понравилась работа победителя, который создал не-
сколько развивающих игр, интересным было сообщение о 
молекулярной кухне. Я понял, что к выступлению нужно 
лучше готовится, чтобы комфортно чувствовать себя перед 
аудиторией. Впрочем, это полезной опыт, т.к. впереди у нас 
защита диплома.    

            ОБЪЯВЛЕНИЕ. 

     1 марта в колледже  

 проводится День открытых дверей.   

    Приглашаются представители предприятий 

ЯО, депутаты  и выпускники школ. 

КАЖДЫЙ  МУЖЧИНА  ОБЯЗАН  РОДИНУ  ЗАЩИЩАТЬ! 
 

   Андрей Голубев проходил службу во внутренних 
войсках РА с 2015 по 2016 гг. в г. Санкт—
Петербурге. 

  Двадцатидневный КМБ (курс 

молодого бойца) был трудным нача-

лом его армейской жизни. Впрочем, 

парни в отделении подобрались не-

плохие, помогали  друг другу гото-

виться к присяге. После принятия 

присяги Андрея направили в часть, 

которая находилась в самом центре 

Питера.  Юноша был задействован 

на встречах правительственных делегаций, охране обще-

ственного порядка и безопасности на экономическом 

форуме, а так же на чемпионате мира по хоккею (2015). 

Благодаря своей службе, Андрей хорошо знает нашу 

“культурную столицу“ и её достопримечательности. По-

сле 9 месяцев службы, пройдя курс по специализации 

разведчик-гранатомётчик, Андрей был направлен в дру-

гую часть, где требовался такой специалист.  

   «Главная сложность армии это умение быть всегда 

собранным, внимательным и правильно контактировать 

с окружающими. В армии народ взрослеет и учится от-

вечать за свои поступки. Служба в армии для меня  не 

«потерянное время!»,- сказал нам студент, которым мы 

можем гордиться…. 

COCKTAIL –PARTY В ШКОЛЕ №23 

Студенты-повара I и II курсов провели мастер-класс 
по изготовлению коктейлей для школьников 7- 9 клас-
сов по программе профориентирования. 

В школе №23 встретили нас дружелюбно, выделив 
кабинет для работы. Мы рассказали ребятам о нашей 
учебе и о своей профессии. И.Ю. Чиркова, наш мастер, 
научила нас готовить коктейли, хотя этого нет в образо-
вательной программе. Все, что было нужно для мастер-

класса, мы привез-
ли с собой - ингре-
диенты  для напит-
ков и инвентарь. 
Бананы, абрикосы, 
шоколад, сливки, 
соки – все это сме-
шивалось профес-
сионально в миксе-
рах и блендерах.  

 С большим инте-
ресом слушали 

школьники Э. Хохлова(102-103 ПОВ), который расска-
зывал о способах приготовления коктейлей, а также про-
водил игру «Придумай коктейль!» Ребята выбирали ин-
гредиенты и давали название своему «произведению», а 
мы делали  напиток. Некоторые были совсем не плохи!  
Мальчикам и девочкам понравился наш  импровизиро-
ванный урок, а также  советы, как порадовать домашних 
необычными напитками. «Мы  почувствовали себя 
настоящими барменами. Спасибо! Мы хотим познако-
миться с вашим колледжем!» - услышали мы  на проща-
нье.           

     Д. Копылова, гр. 102-103 ПОВ Материалы подготовила Романова Е.А. 

Технический редактор Саватина Е.В. 


